

Una vida dedicada a la cultura vasca

Iñaki Iriarte

Deia. Diario de Araba, 2004-10-05: 49.

En 1977, cuando Martin Ugalde regresó a Euskadi, después de muchos años de exilio, entró a formar parte del equipo de periodistas que participó en la fundación de DEIA. Su primera tarea como Subdirector fue encargarse de hacer viable el euskera en las páginas del periódico. Una tarea nada fácil en aquellos primeros momentos. Fue ahí donde conocí a Martín Ugalde. El nacimiento de un periódico es un reto lleno de esfuerzo y de ilusión, y en esa tarea Martín puso todo su empeño, sus conocimientos periodísticos y su saber hacer.

La última vez que le vi fue en el acto de su investidura como doctor Honoris Causa por la Universidad del País Vasco, en el palacio Miramar de San Sebastián hace ahora algo más de tres años. Incluso me correspondió el honor de hablar a favor de su investidura, el día que fue aprobada por la Junta de Gobierno de la Universidad, cuando Peio Salaburu era el Rector de la UPV/EHU.

Así que hace ahora 27 años que conocí a Martín Ugalde y en aquellos primeros meses de su vuelta a Euskadi, trabajamos juntos en la redacción de DEIA. Ahora, poco puedo añadir a su extensa biografía ya que otros lo harán mucho mejor que yo. Así que, desde el dolor de su pérdida, sólo puedo decir que era un hombre que amaba su país, al que dedicó lo mejor de sí mismo, tanto desde el mundo de la historia, como desde el periodismo o la cultura. En definitiva, fue un hombre que dedicó su vida a la cultura vasca.